

zión, aporantando un sacrificio por los ideales democráticos. Como dije anteriormente, hasta ahora todo el ruido ha sido motivado por el conde de Romanos y varios de sus buenos amigos en la prensa madrileña, pues los señores Montero Ríos y el marqués de la Vega de Arjona no han dicho nada. El señor Canalejas ha manifestado que ese asunto es de la competencia del señor Montero Ríos; pero no lo dicho que le gusta la unión, sin duda, porque tiene fundamento la creencia general de que le desagrada. Un amigo del señor Canalejas dice:

«El señor Moret es un hombre fustero para el partido liberal, por su falta de firmeza. Cuando le conviene avanza, y llegado el momento de cumplir lo prometido, retrocede. No quiero recordar hechos que motivaron duras campañas contra el señor Moret, alentadas por algunos de sus actuales defensores; pero hasta con tener presente lo que sucedió al señor Canalejas, con el pacto firmado, para convencerse de que no ha de proporcionar beneficios a la agrupación democrática. Tenemos la convicción de que el país está más con nosotros que con el señor Moret, y de que no nos hace falta su concurso para gobernar, ni nos perjudica su disidencia. Alejado del poder, al señor Moret le quedaría un grupo más reducido que el que acudirá al duque de Tetán.»

La unión, solamente para conquistar el gobierno, me parece de un efecto funesto. El país se formará triste idea de todos. ¿Para qué se dio aquel lamentable espectáculo en la Asamblea? ¿Por qué se separó el señor Moret de nosotros? ¿Por diferencias de programa? Si eso es cierto, las diferencias deben subsistir, puesto que el señor Montero Ríos no ha rectificado. Desde el rompimiento en la Asamblea, demócratas y mauristas se han tratado duramente. ¿Qué justifica esa unión repentina que no puede ser sincera, puesto que se mantienen las causas que originan el disgusto?

Es completamente pueril hablar de temores del señor Canalejas porque el señor Moret ingresara en el partido democrático. El señor Canalejas tiene su personalidad claramente definida y el señor Moret no puede perjudicarlo. Los directores representan la inercia, la lucha de tendencias, la rivalidad latente y por lo tanto la anulación de los partidos.»

(De Las Provincias de Valencia).

DE LA PROVINCIA PORTELL.

Fiestas

Señor Director del HERALDO. Muy señor mío y distinguido amigo: El próximo domingo se celebrará en este pueblo brillante fiesta en honor de Santo Tomás de Villanueva patrón de este pueblo, y al día siguiente, lunes, se celebrará la de San Roque que vestirá gran brillantez también. Informaré a ese popular periódico de lo que ocurra.

Suyo afmo. s. s. El Corresponsal. 21 Septiembre 1904.

CASTELLÓN

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido y distinguido amigo el exdiputado a Cortes por Vinaroz, don Juan Pérez Sanmillán, quien no ha podido continuar en el express de hoy su viaje a Benicarló a causa de la interrupción del servicio de trenes originada por el temporal de anoche.

El señor Sanmillán permanecerá aquí hasta mañana. Reciba tan distinguido amigo, nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Esta noche celebrarán los republicanos una reunión para tratar sobre recientes sucesos ocurridos en Castellón.

El ayuntamiento de Benicarló se ha reunido hoy en sesión extraordinaria para pedir al Gobierno que facilite alguna cantidad para distribuir entre los damnificados por la horrosa tormenta de anoche.

Esta tarde ha entregado su alma al Creador víctima de traidora enfermedad que venía hace tiempo soportando con admirable resignación, nuestro querido amigo don Joaquín Curi Marneneu.

El fallecimiento del infortunado Carpi ha producido hondo duelo en Castellón, pues por su carácter franco y noble contaba con generales simpatías.

Dios misericordioso habrá acogido en su seno amoroso el alma del finado y derramará sobre su afligida viuda, hijos y demás familia el bálsamo de la cristianidad.

na resignación para hacer más llevadera la inmensa pérdida que les aflige. R. I. P.

En el express de esta tarde ha llegado aquí el ingeniero de la división de ferrocarriles don Enrique Bartrina quien acompañado del ayudante señor Masse ha salido inmediatamente a inspeccionar la línea.

El próximo lunes empezarán en este Instituto general y técnico los exámenes de los libre colegiados y no colegiados así como los de igual clase de los estudios del magisterio.

El veredicto del jurado en el juicio de ayer fué de culpabilidad como ya adelantamos a nuestros lectores, condenándose a Carmen Cherta, a un año, ocho meses y un día de prisión, igual pena a su amante y tres meses y un día al hijo de aquella y las costas correspondientes.

Los testigos y jurados que con motivo de la vista de ayer vinieron a la capital procedentes de Alcalá y otros pueblos del distrito de San Mateo, no pudieron anoche regresar a sus casas por estar interceptada la línea.

Si no quiero V. estar calvo use el «Cefiro de Oriente Lillo» que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere. Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Mañana tendrá lugar en la iglesia de San Agustín la fiesta principal del solemne septenario y Cuarenta Horas en honor de María Santísima de los Dolores.

Por la mañana a las siete, habrá misa de Comunión general, con acompañamiento de armonium.

A las diez y media, expuesta S. D. M., se celebrará la mayor que interpretará nutrida orquesta.

El sermón lo pronunciará don Justo Martínez.

Por la tarde a las cuatro empezará la función y una vez reservada S. D. M., tendrá lugar la procesión de costumbre por la calle Mayor.

Terminada ésta, será llevada la Santísima Virgen procesionalmente al domicilio de la señora clavarías.

Ambos actos serán amenizados por una banda de música.

El cañonero «Vicente Yáñez Pinzón» regresó ayer al puerto de Valencia procedente de Vinaroz, habiendo puesto a disposición de la ayudantía de marina a los tripulantes de tres parejas que pescaban al búa indubitablemente.

El agua mineral de mesa NOCERAMBRÁ es refrescante, digestiva y gaseosa.

¿Tenéis cariño a vuestro salud? Tomad el FERRO-QUINA BISLERI.

Han sido destinados a la comandancia de la guardia civil de esta provincia, el primer teniente don Juan Martínez Romero y el segundo teniente don Antonio Fernández Alvarez.

En la iglesia arciprestal de Santa María tendrá lugar mañana la fiesta mensual de la cofradía de Santo Domingo.

A las siete misa de Comunión general y por la tarde, después de los ejercicios propios del día se cantará el Santo Rosario, los misterios y Salve.

El sermón está confiado al joven presbítero señor Alegre.

Para pasado mañana a las diez y media se ha convocado al ayuntamiento y junta municipal de asociados para celebrar sesión.

El objeto de ella es examinar el estado de especies aduadas y recaudación obtenida por consumos durante el mes anterior.

El agua mineral de mesa NOCERAMBRÁ es refrescante, digestiva y gaseosa.

Gran almacén de máquinas para coser, bordar y hacer calcetas.—Balaguer, Segarra y Puig, Colón 17 y 19, Castellón.

EL FERRO-QUINA BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Se encuentran hace algunos días en Barcelona efectuando importantes compras de géneros propios para la próxima

temporada de invierno, nuestros queridos amigos los acreditados comerciantes don Elías Prades y don José Santamaría.

En Soneja van a celebrarse próximamente con gran esplendor las fiestas de su Patrona.

El elemento oficial ha celebrado hoy los días de la Princesa de Asturias, puesto que por dicho motivo no ha habido oficina en los centros públicos.

Ha regresado de su pintoresca masía del Desierto de las Palmas, nuestro querido amigo el primer teniente alcalde de este ayuntamiento don Joaquín Vicent con su apreciable familia.

Por conducto de la alcaldía se ha cursado al capitán general del departamento de Cartagena una instancia de Ramón Ortiz, solicitando su certificado de soltería.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

No admiten competencia las máquinas que venden los señores Balaguer, Segarra y Puig; pues por su buena construcción, ligereza y elegancia, son las más favoritas del público.

Por 10 reales semanales se adquiere una.—Despacho: Colón 17 y 19.

Como consecuencia de los acuerdos tomados ayer por el ayuntamiento, el alcalde ha dirigido atento oficio a su colega de Teruel para que dictaminara acerca del trazado de ferrocarriles secundarios y al Sindicato de Policía rural ha oficiado también el señor Peris para que a la mayor brevedad nombre los individuos que en unión de la comisión de policía rural del ayuntamiento han de dictaminar sobre el plan de caminos vecinales que convenga a este término municipal.

Ha regresado del Grao, donde permaneció la temporada veraniega en dicho punto, la distinguida familia de nuestro querido amigo don Estanislao del Cacho.

Después de haber permanecido en Morella una buena temporada, ha regresado a Torreblanca, donde reside nuestro querido amigo don Manuel Celma.

Si no quiero V. estar calvo, use el «Cefiro de Oriente Lillo», que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere. Véase el anuncio en la 4.ª plana.

En la próxima semana el servicio de abastecimiento de los mercados públicos estará a cargo del concejal don Aureliano Falcómar.

Las noticias que se reciben en el gobierno civil de Vinaroz acusan toda tranquilidad.

El jefe de los republicanos don Nicolás Salmerón se ha negado a aceptar el arbitraje para resolver la cuestión de Vinaroz por tres razones, que son: el que aquella Cámara de Comercio no aceptara lo propuesto por el señor Anglés, el que el conflicto tiene carácter político y no social; porque los patronos son representantes del caciquismo y el que no se ha devuelto la libertad y el derecho a las Asociaciones obreras perseguidas por orden gubernativo.

Quien usa el FERRO-QUINA BISLERI come con apetito.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico ESANOFELE.

El jefe de la guardia municipal señor Molinero, se encuentra ligeramente enfermo.

En Lucena empezarán las fiestas de San Miguel Arcángel la próxima semana.

En la parroquia de San Miguel se celebrará este año, como en los anteriores, un solemne Quinario en honor de San Francisco de Asís.

Gran almacén de máquinas para coser, bordar y hacer calcetas.—Balaguer, Segarra y Puig, Colón 17 y 19, Castellón.

Nuestros colegas Heraldo de Madrid y Ejército Español nos han hecho el honor de reproducir el suelto en que

dábamos cuenta de haberse encargado del mando de Otumba el ilustre coronel y respetable amigo nuestro don Francisco Martín Arrué. Lo agradecemos mucho.

Hoy han empezado a circular por Castellón y pueblos de la provincia los 20.000 sobres anunciadores editados por la imprenta SOLER.

Sabemos de muchos comerciantes que se han apresurado a comprar los sitios preferentes de la serie B también de 20.000 ejemplares.

La verdad es que no se concibe como puedan hacerse veinte mil anuncios por 5 pesetas, más que viendo esa ingeniosa combinación verdad de la imprenta SOLER.

El mejor anti-palúdico conocido es el ESANOFELE.

EL FERRO QUINA BISLERI vence las afecciones.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa CERA-UMBRA se combatirá la obesidad.

LA TORMENTA DE ANOCHE

En mucho tiempo, no se había conocido una tormenta tan horrosa en violencia y duración igual a la de anoche.

El tiempo que se mostraba algo revuelto y vario desde las primeras horas de la tarde de ayer amagó tormenta sobre las cinco en que se nubló y poco después cayó un ligero chaparrón; a partir de esta hora fué cerrándose el horizonte y soplando ligera brisa y a las siete comenzaron las nubes a descargarse un aguacero torrencial acompañado de horrosos truenos y de vivos y continuos relámpagos que iluminaban con resplandor vivísimo el horizonte.

La gente que a esa hora paseaba por la capital corrió precipitadamente a sus casas llenando también los casinos y cafés.

Algunas mujeres, presas de terrible pánico refugiáronse en algunas casas de las calles de González Cherna, Colón y Mayor.

La lluvia ya no cesó un solo instante; por el contrario, fué aumentando en intensidad y fuerza; el agua caía a torrentes é impelida por las ráfagas de viento formaba grandes remolinos ofreciendo un espectáculo bello dentro de las terribles proporciones que adquiría.

Parecía algunos momentos como que estaba cerriéndose inmensa mole de polvo y que envolvía la población desde humareda.

El torrente no cesaba y muy pronto quedaron inundados los puntos bajos de la población.

El trozo de la calle de González Cherna, desde la Droguería de la Luna hasta el Casino Antiguo y parte de la plaza de Castelar convirtiéndose en inmensa laguna que se extendía por la calle de Ruiz Zorrilla.

La gente que fué sorprendida por la tormenta y que esperaba acabase de llover para ir a sus casas se vió y se desoló para franquear aquel estanque y los que se decidieron a cruzarlo tenían que hacerlo con agua hasta la rodilla algunos momentos y lo que es peor teniendo que sufrir las pullas y bromas de los espectadores.

Como era natural el diluvio ocasionó desde el primer momento la inundación de la Plaza de Mallorca, calle de San Cristóbal y Fortuna.

La de Viciano se inundó también a causa de estar tirada la piedra del molino como por obstruirse el desague de la alcantarilla de la plaza de la Paz.

En la casa número 52 de la calle de San Miguel cayóse el alero del tejado. Una mujer de la calle de la Libertad llamada Celedonia Martínez resbaló en la acera, cayendo al arroyo cuando la corriente era impetuosa y alcanzaba más de medio metro de altura. Seguramente hubiera perecido ahogada la pobre mujer sin el pronto auxilio del guardia municipal Enrique Daufi.

La plaza de Clavé quedó inundada ocurriendo lo propio en todas las calles que tienen alcantarillas por no poder admitir tanta agua.

La alarma fué extraordinaria en todos estos sitios como en todas las casas que carecen de buenos desagües.

En previsión de posibles desgracias, el alcalde dispuso que la guardia municipal vigilase los puntos de más peligro para facilitar desde el primer momento los socorros y auxilios que fuesen necesarios.

En la plaza de Mallorca y calles de San Cristóbal y Fortuna llegó a alcanzar el agua un nivel extraordinario inundándose la mayoría de las casas.

Los peones hubieron de trabajar en dichos sitios para desalojar el agua de las casas y dar curso también a la de la plaza por hallarse obstruida la alcantarilla.

Si la tormenta estalla en iguales proporciones durante la madrugada los daños hubieran sido irremediables y acaso tuviéramos que registrar alguna desgracia personal.

El río seco sufrió una avenida considerable pero no se desbordó, ni era el Gran herbolar de sentirse, como otras veces los efectos de la avenida.

De Benicarló nos escriben hoy que la tormenta se desencadenó allí con violencia terrible. Los relámpagos se sucedían sin interrupción y el trueno retumbaba formidable, dando el cuadro caracteres verdaderamente siniestros.

El agua caía a torrentes, arrastrando con impetuosa fuerza cuanto encontraba a su paso.

Los caminos y las carreteras que se hallaban destruidos por efecto de la tormenta del otro día, han quedado intransitables y cortados por diferentes sitios.

De las vertientes de las montañas del Desierto, bajaba el agua formando grandes torrentes, levantando los rills de la lina del Norte y arrastrando el asiento de la vía y los terraplenes.

La rambla llamada de Farcha se la desbordando abriendo las aguas nuevo cauce y arrastrando corpulentos árboles y grandes extensiones de viñedo.

Algunas masías han sufrido daños considerables.

Por consecuencia del temporal, la línea férrea ha quedado cortada en tres sitios, en una extensión de 20 kilómetros.

La corriente del barranco de Fragas ha llevado el terraplén y parte de la vía, dejando una hondonada de varios metros que costará de arreglar bastante, a pesar de trabajar en este sitio una numerosa brigada de obreros.

Para restablecer por este sitio la comunicación habrá necesidad de aslar provisionalmente la línea desviándose ligeramente.

En otros puntos de la línea los arroyos han dejado enormes piedras sobre el lecho de la destruida vía.

Hasta pasado mañana no podrá restablecerse seguramente el servicio de trenes en el trayecto comprendido entre Castellón y Terr-blanca.

El tren correo número 721 ó sea el que llega aquí procedente de Valencia a las diez menos cuarto quedó detenido aquí habiendo regresado esta mañana a la de origen con los pasajeros que lo han despedido.

El tren 712 ó sea el correo procedente de Barcelona que llega a Castellón a las seis de la mañana se halla detenido en Torreblanca.

La línea de Castellón a Valencia está completamente expedita, a Dios gracias.

La carretera de Benicarló por el barranco de Farcha y el de la Parroja, está cortada.

La zona afectada por el temporal es muy grande pues solo abarca desde Villarreal hasta Alcalá y por la parte alta no ha llovido; así al menos parece demostrarlo la escasa cantidad de agua que arrastra la rambla de la Viuda.

No ha ocurrido que sepamos ninguna desgracia personal.

Los daños que la tormenta de anoche causó en este término, son considerables. La cosecha de alubias se considera perdida totalmente.

La corriente del río Seco arrastró ayer a un mulchero de Borriol llamado Salvador Castellano Renan.

El cadáver de este infeliz joven ha sido encontrado esta tarde junto a la Donasí.

ACADEMIA DE MATEMÁTICA Calle D. Juan de Villarrasa, 8, entre la teca telefónica con mas de mil volúmenes

En la Audiencia

JURADOS

Lista de los Jurados y supernumerarios designados por la suerte que ha de conocer de las causas que han de verse en esta Audiencia durante el tercer cuatrimestre de 1904.

PARTIDO JUDICIAL DE SAN MATEO

Cabezas de familia

Pedro Aubert Badia, Gaspar Bosch Serret, Francisco Bosch Serret, Vicente Bosch Miñana, Ramón Balaguer Ibañeta, Vicente Calduch Fresquet y José Castañer Sabori de Alcalá.

Miguel Ballester Cardona y Lorenzo Balaguer Esteve de Cervera. Antonio Boix Compte, Miguel Ros Vierge y Joaquín Simó Llorach, de Vinaroz. Cristóbal Gallén Vidal, Gaspar Viquer Beser y Ramón Mora Causó de San Mateo.

Manuel Bellá Cervera, Manuel Dal Larch, Jaime Sanz Boix, Vicente Tomás Villalenga y Mariano Tomás Machavila, de Traiguera.

Capacidades

Félix Albert Matrat, de Alcalá. Manuel Cirona Vidal y José Ballester, de Cervera.

Vicente Belltrán Bel, Manuel Domenech Sanz, Benito Calduch Sanz y José Ramón Ferrer, de Chert. Vicente Bicho Puchol, Miguel J. Balaguer Vierge, Blas Boix Vea y José Vergés de La Jana.

Joaquín Montañal Querol de Salsadell, Emilio Charques Sales y Francisco Villagrassa Querol de San Mateo. Enrique Vives Bou de S. Magdalena. Francisco Bel Sanz de Traiguera.

SUPERNUMERARIOS

Cabezas de familia

Juan Ramos Falcó, José Casco Diez, Juan Martínez Bara y Tomás Salvadó García de Castellón.

Capacidades

Antonio Matí González y Arturo Castell Climent de Castellón.

DIARIO DE AVISOS

SANTORAL

Sábado, 21.—Nuestra Señora de las Mercedes.

CULTOS

Mañana último día del Septenario de San Agustín, con sermón en la iglesia de San Agustín.

CONSUMOS

Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió a 1306.19 pesetas.

REGISTRO CIVIL

Ultimamente se han hecho las siguientes inscripciones: NACIMIENTOS.—Rosa Gómez Meló y Antonia Más Pérez. DEFUNCIONES.—Francisco Sánchez Tosca.

Escuelas Pías de Castellón

Queda abierta en este Colegio el nuevo a doce de la mañana la matrícula libre colegiada para alumnos internos, magisterios, pensionistas, encomendados y externos.

También queda abierta la matrícula de alumnos de instrucción primaria cuyas clases comenzarán el día nueve de los corrientes.

LA CATALANA

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

A PRIMA FIJA Domiciliada en Barcelona. 40 años de existencia. Se desean Agentes activos a sueldo ó comisión y con buenas referencias. Comisionado Principal, don Francisco Balaguer Ferrer, Plaza de la Paz, principal, Castellón de la Plana.

ALMONEDA

En la antigua y acreditada casa de préstamos «La Favorecedora» situada en esta capital calle Mayor, 32 y 34, se verificará los días 29 y siguientes de mes de Septiembre próximo. Aviso a los interesados.

Persona versada

en contabilidad y correspondencia española, francesa é inglesa, desea encontrar ocupación por su tánd. Puede presentarse referencias.